

DÉCLARATION DE PRINCIPE POLITIQUE DES MJC DU RÉSEAU R2AS



Maison
de l'Enfance
et de la Jeunesse
Croix-Rousse

NOUS MJC,

sommes bâties sur les valeurs républicaines, et d'éducation populaire, sur les principes de laïcité, de solidarité, de tolérance et de responsabilité.

Depuis notre origine, nous MJC du réseau R2AS, portons une voix qui compte dans le débat local.



- **La transition écologique et sociale**, qui articule enjeux environnementaux et **justice territoriale** et qui agit pour réduire les déséquilibres profonds entre les classes sociales et entre les générations.

- **La culture**, que nous pensons comme un **outil de lecture** du monde, de dialogue, de lutte et de liberté, ...

Nous réaffirmons collectivement notre volonté de contribuer activement à la vie de la cité avec les habitantes et les habitants.

Loin de la neutralité et du retrait, nous sommes engagées et présentes.

Par notre ancrage local, notre lien quotidien avec les jeunesse, les familles, les associations locales, (...), nous assumons une lecture du monde que nous souhaitons construire et partager avec le plus grand nombre.

Une lecture du monde qui place l'égalité réelle, la dignité humaine et l'accès aux droits comme conditions fondamentales d'une société émancipatrice.

Nous agissons pour :

- **La justice sociale**, qui questionne les inégalités de pouvoir, de parole, de représentation, et de ressources.
- **L'émancipation**, que nous soutenons comme un processus concret : développer le **pouvoir d'agir**, renforcer l'**esprit critique**, apprendre à s'organiser et à se sentir légitime pour contribuer activement à une **transformation de notre société**.
- **La solidarité**, comme **acte politique** qui rompt l'isolement et l'indifférence. Être solidaire c'est pratiquer l'entraide **sans discrimination**.
- **L'ouverture** : nos MJC sont des lieux de pluralité assumée, où **la diversité** est une richesse active et où **toutes les cultures** dialoguent.

Nous faisons des choix, chaque jour, dans nos accueils, nos partenariats et nos projets.

Des choix guidés par une lecture du réel : les inégalités s'aggravent, les tensions sociales s'installent, la parole publique et la démocratie se fragilisent, notre planète même est menacée. Dans un contexte de montée des inégalités et des discours prônant le clivage, nous luttons contre la résignation. Nous portons une parole associative libre, engagée, critique, humaniste et tournée vers le collectif. Nous assumons que nos associations d'éducation populaire ont une responsabilité politique : celle de permettre aux voix de s'élever face aux dangers et aux défis, face aux replis identitaires, aux discours de peurs et aux logiques d'exclusion.

Des échéances démocratiques majeures attendent le pays.

Nous voulons que les débats qu'elles provoqueront se fassent avec tout celles et ceux que nous accompagnons et en particulier avec les jeunesse, avec les quartiers populaires, avec les acteurs éducatifs, sociaux et culturels de proximité...

Nous vous invitons à pousser les portes de nos Maisons !

